



Educación para la Defensa Nacional

**Juan Pablo Maldonado Reyes**

**Escuela Superior de Guerra “General Rafael Reyes Prieto”**  
Bogotá D.C., Colombia

1993

TESI 996  
Maldonado, Reyes, Juan Pablo  
Educación para la Defensa Nacional

38437

38437

CURSO CODENAL PRIMER SEMESTRE 1993  
JUAN PABLO MALDONADO REYES  
MARZO 25 DE 1993

EDUCACION PARA LA DEFENSA NACIONAL



La lucha contra la guerrilla comenzó hace 50 años cuando unos pequeños grupos trataron de pelear o digamos ir en contra de las ideas y los planteamientos políticos de Colombia. Esta lucha fue aceptada en un principio teniendo en cuenta que Colombia es país libre y cada persona puede decir y criticar como quiera las instituciones del gobierno.

Esto que comenzó como una simple forma de reaccionar contra las ideas del gobierno poco a poco fue pasando por unas etapas que a mi modo de ver degradaron la calidad de la protesta.

Se comienza con la violencia donde estos guerrilleros sin ninguna piedad matan campesinos y soldados, luego comienza el terrorismo, la estor<sup>z</sup>ión, la voladura de oleoductos y ya como su gran desprestigio comienzan en el negocio de la droga, lo cual lleva a estos grupos a transformarse de grupos con ideas políticas encontradas a las del gobierno de turno a transformarse en delincuentes comunes, aprovechadores y vandidos.

Ademas de los grupos guerrilleros tenemos en el país a los narcotraficantes los cuales comenzaron en el país como los grandes héroes, tenemos narcotraficantes que estuvieron de representantes a la cámara, algunos llegaron a ser gente de lo más prestante de la sociedad de medellin. Esta gente trato de entrar en el gobierno en las altas esferas de la sociedad y en todas partes y la sociedad los aceptó. Luego cuando ya era muy difícil detener estos caudales de dinero y todo el poder que estas personas tenían se quizo hacerlo cuando era una guerra perdida desde antes de empezar, por lo menos por capacidad económica.

La guerra con los narcos se ha ido ganando por muchos aspectos, y a mi modo de ver el más importante son los errores que han cometido estas personas, no se puede matar a tanta gente, no se puede comprar a todo el mundo existe un límite y estos capos del narcotrafico lo estan copando. Hoy en dia vemos como las Fuerzas Armadas lo tienen totalmente cercado y han acabado con su aparato militar, como han logrado esto ? Pues obviamente estas Fuerzas armados tienen una excelente capacidad, pero un factor muy importante es el apoyo de la sociedad y de esto se trata lo que vamos a tocar enseguida de que hablemos del otro punto con el que lucha este país el cual no es tan violento pero si el más dañino a mi modo de ver y es la corrupción.

La corrupción ha tocado a todos, ya no sabemos cual es el precio de las personas, lo que si sabemos y estamos seguros es que todos tienen su precio y es tan buen negocio y existe tanta demanda y oferta por este producto tomandolo en terminos de mercadeo que los precios cada día son menores.

La corrupción existe a todo nivel. En los políticos, en los industriales, en las Fuerzas Armadas y hasta en el común de la gente que solo espera su oportunidad de sacar alguna tajada del ponque de la corrupción.

El estamento civil, las personas que habitan el territorio nacional siempre creen que todos los problemas los deben solucionar los politicos, la policia, el ejercito y cualquier otra persona pero nunca uno mismo.

El problema es de todos, todos si no hacemos parte de la solución seremos parte del problema y esto es lo que sucede que la gran mayoria de Colombianos son parte del problema y no de la solución. Debemos hacer todo lo posible por ayudar a las personas que hacen este trabajo.

De que forma se puede hacer ?, a mi modo de ver las cosas el primer paso es sensibilizar a las personas,

Colombia es un país rico en recursos naturales, en recursos hidricos y en gente trabajadora y emprendedora, lo que sucede es que nadie se siente parte de esta tierra tan linda, decia el General Alvarez Valencia Tovar, que es increíble que nos quiten Panama, Parte de la amazonia y no nos han quitado más no por que no lo hayamos intentado si no porque hemos estado de suerte y los vecinos no han querido quitar más, esto es increíble hay que luchar por mantener el país querer sus fronteras y querer su gente sus ciudades su gente todo lo que la rodea esta es el comienzo de una adecuada defensa nacional.

Se deben tener cursos como este de CODENAL, aunque sean menos complejos, pero es muy importante que la gente entienda la labor de las Fuerzas Armadas y entender en que aspectos puede ayudar y donde estan las debilidades de la seguridad del país para ayudar.

Ayuda, no significa ir al campo donde se encuentra el conflicto pero si es apoyar en todo lo posible a las Fuerzas armadas, tener una conciencia de país de nación que definitivamente nos falta.

38437-

Colombia es un país muy rico, tenemos, es nuestra obligación quererla apoyarla y ayudar desde muy jóvenes a crear una conciencia de nación para que podamos crecer como una nación en paz y dentro de los límites de la libertad que nos da vivir en sociedad.

